

Venue de Lituanie, Zeide parle d'Europe aux jeunes

Mayenne ville — L'équipe du point Europe de Mayenne, au point info jeunesse, compte une nouvelle recrue. Il s'agit de Zeide, une Lituanienne de 18 ans.

Elle est arrivée de Lituanie en décembre. Au Point info jeunesse, et plus précisément au point Europe. Zeide Balsyte a 18 ans et se dit « **très engagée pour l'Europe** ». Sa venue a été possible grâce au Corps européen de solidarité, coordonné par la Maison de l'Europe à Laval. Si elle est retournée dans sa famille pour les fêtes de fin d'année, Zeide sera à Mayenne jusqu'au mois de juillet.

Sa mission au Point info jeunesse est de sensibiliser les jeunes nords-Mayennais au rôle qu'a l'Union européenne dans leur vie quotidienne. La jeune Lituanienne va, par exemple, fournir des détails sur les aides financières ou sur les dispositifs d'aide à la mobilité. Il est aussi prévu qu'elle passe dans les classes de lycée pour faire la promotion de son volontariat.

Une étape de sa formation

Sa venue en France est pour elle « **une étape intégrale de [sa] formation** ». Elle aimerait travailler avec les enfants pour les aider à « **avoir la conscience de ce qui s'offre à eux** ». « **Cette expérience est formatrice. Je vais développer mes capacités à parler en public, à des jeunes. Ce sont des compétences qui me seront bénéfiques par la suite** », explique-t-elle.

Après son volontariat, Zeide a le projet d'étudier les sciences politiques, en Lituanie ou dans un autre pays comme la France. « **C'est un projet qui n'est pas encore clairement défini. Je vais y réfléchir cette année.** ». L'équivalent du baccalauré-



Zeide est arrivée de Lituanie aux Possibles en décembre 2021.

1 PHOTO : OUEST-FRANCE

at en poche, Zeide a dû refuser d'intégrer la meilleure école de sciences politiques de son pays, dans laquelle elle était acceptée.

Son expérience française la contraint également à s'intégrer loin de ses proches. « **J'ai eu quelques échanges Erasmus, ainsi qu'un job d'été pendant deux mois. Je me suis donc un peu habituée à vivre séparée de ma famille** », livre-t-elle. Les appels quotidiens avec ses parents et l'accueil réservé par la communauté de la résidence de l'habitat jeune, où

elle réside à Laval, atténuent le sentiment de solitude.

Le volontariat est aussi l'occasion, pour elle, de découvrir pour la première fois la France. Une des choses qui l'ont le plus marquée : l'architecture. « **Même des villes comme Laval ou Mayenne ont des bâtiments médiévaux. Chez moi, il y a ce genre d'édifices uniquement dans les grandes villes.** ». Elle apprécie particulièrement la diversité de la population : « **On peut discuter avec des personnes qui viennent du monde**

entier ». Mais elle a aussi fait les frais de la lourdeur administrative, qu'on peut rencontrer en France. « **En Lituanie, tout n'est pas aussi sécurisé. J'ai eu quelques soucis avec la banque. Lorsque j'ai tapé trois fois mon mot de passe, mon compte s'est bloqué. Je ne savais que ça fonctionnait ainsi. J'ai dû attendre un courrier postal pour en avoir un nouveau** », sourit-elle.

Adrien MASSON.

Ouest France
Lundi 17 janvier 2022